
G r u ß w o r t 

des Regierenden Bürgermeisters von Berlin, Michael Müller, 

zur Wiedereinweihung des historischen Berliner Meilensteins 

auf dem Gelände des Frankfurter Luftbrückendenkmals 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freunde Berlins, 

 

am 3. Oktober jährt sich die Wiedervereinigung zum 25. Mal. Die friedliche Revolution und der Fall 

der Berliner Mauer hatten die Wiedererlangung der Einheit möglich gemacht. Für die Berlinerinnen 

und Berliner ist die Überwindung der jahrzehntelangen Teilung auch ein Vierteljahrhundert später 

Anlass zu tiefer Dankbarkeit, denn Berlin konnte sich durch die historischen Veränderungen von 

1989/90 zu einer spannenden und weltoffenen Metropole im Herzen Europas entwickeln. 

 

Wie sehr sich Berlin verändert hat: Das wird einem auch an einem Tag wie diesem bewusst, an 

dem Sie am Frankfurter Luftbrückendenkmal die Wiedereinweihung des dortigen Berliner 

Meilensteins feiern. Über Jahrzehnte hinweg erinnerten die Berliner Meilensteine in allen Teilen 

der Bundesrepublik an das Schicksal der Menschen im geteilten Berlin. Sie waren ein Symbol der 

Solidarität und der Mahnung. Die Berlinerinnen und Berliner empfanden immer große Dankbarkeit 

für diese Form der Anteilnahme an der Entwicklung in der geteilten Stadt. Insofern ist jeder 

einzelne Berliner Meilenstein ein Zeugnis der bewegten Nachkriegsgeschichte und eines breiten 

gesellschaftlichen Engagements für eine friedliche Überwindung der deutschen Teilung sowie für 

Berlin als Hauptstadt des vereinten Landes. 

 

Mit der Wiedereinweihung des Berliner Meilensteins am Frankfurter Luftbrückendenkmal wenige 

Tage vor dem symbolträchtigen 3. Oktober knüpfen Sie nicht nur an die jahrzehntelange Tradition 

an. Sie zeigen auch eine besondere Form der Verbundenheit mit der Hauptstadt Berlin. 

 

Im Namen Berlins danke ich der Initiative Denkmalschutz für Berliner Meilensteine und dem Archiv 

für Autobahn- und Straßengeschichte für das besondere ehrenamtliche Engagement, das die 

Wiedereinweihung des Berliner Meilensteins möglich gemacht hat, und gratuliere allen Beteiligten, 

die dabei geholfen haben, sehr herzlich zu diesem besonderen Ereignis. Und natürlich verbinde 

ich diesen herzlichen Gruß nach Frankfurt am Main mit einem freundlichen Hinweis. Vergessen 

Sie nicht: Berlin ist immer eine Reise wert! 

 
 

 
Michael Müller  
Regierender Bürgermeister von Berlin 


